

 Fecha: 18-06-2025
 Pág.: 4
 Tiraje: 78.224

 Medio: La Tercera
 Cm2: 703,6
 Lectoría: 253.149

 Supl.: La Tercera
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Socialismo Democrático refuerza arremetida contra Jeannette Jara y el PC a 11 días de la primaria

Socialismo Democrático refuerza arremetida contra Jeannette Jara y el PC a 11 días de la primaria

Cristóbal Fuentes u David Tralma

Los adherentes de Carolina Tohá están nerviosos. Desde los distintos partidos del Socialismo Democrático, la coalición que respalda la candidatura de la exministra del Interior de cara a la primaria del 29 de junio, reconocen que el avance de Jeannette Jara, la carta del Partido Comunista (PC), es innegable y se ha consolidado como su principal amenaza.

En ese contexto, al interior del comando de Tohá tomaron acciones. El lunes enviaron a los voceros de la campaña una minuta que da cuenta del cambio de estrategia: no invertir tiempo en responder a Gonzalo Winter (Frente Amplio) y enfocarse en frenar a Jara.

En línea con ese mensaje, este lunes por la mañana, en entrevista con T13 Radio, la presidenta del Partido Socialista (PS), Paulina Vodanovic, sostuvo que con el eventual triunfo de la derecha en la primaria "se facilita la tarea de la derecha, porque evidentemente Jeannette Jara es una muy buena candidata, una buena persona además, yo soy bien amiga de ella. Pero evidentemente va a caer todo el estigma del hecho de ser miembro del PC".

En tanto, el presidente del PPD, Jaime Quintana, dijo a este medio que "Jeannette Jara ofrece un programa económico de corte kirchnerista basado en el fortalecimiento de la demanda interna. (Un gobierno de ella) es un riesgo innecesario que podría producir un colapso, tal como pasó en Argentina dando paso a la contrarreforma de Milei".

El timonel del PPD, además, planteó que "Chile no está para experimentos estatistas del siglo pasado. Lo que necesitamos es dinamizar la economía en base a un entendimiento entre el Estado y el sector privado que solamente puede ofrecer Carolina Tohá".

Dentro del afán por hacer trastabillar a Jara, esta semana el mundo que respalda a Tohá recibió como un regalo "en bandeja" la noticia de la rebaja de la medida cautelar de Daniel Jadue –quien ahora podrá desplegarse en terreno- y la cuña del timonel del PC, Lautaro Carmona, sobre incluir al expresidenciable en el comando de la abanderada comunista.

En ese sentido, este lunes por la tarde sesionó la mesa directiva del PPD. Ahí los presentes abordaron la rebaja de la medida cautelar aplicada a Jadue. En este partido, así como en el resto del Socialismo Democrático, estarán atentos a los pasos del Los presidentes de los partidos que sustentan la candidatura de Carolina Tohá reforzaron sus críticas apuntando a que un triunfo de la exministra del Trabajo haría ganar a la derecha debido al "techo electoral" que tienen los comunistas. Además, advirtieron las consecuencias que, a su juicio, podría traer para el país en caso de que ella ganara.



► El comando de Carolina Tohá está en alerta por el avance de Jara en las encuestas.

exalcalde de Recoleta, pues saben que todo lo que diga o haga puede servir para emplazar a Jara.

En esa misma línea, este lunes la bancada de diputados del PS protagonizó un punto de prensa en el Congreso en que apuntaron contra el otrora candidato presidencial del PC. Por ejemplo, el diputado Daniel Melo planteó que "el señor Jadue se ha convertido en un verdadero Alf para el PC, porque siempre tratan de esconderlo. Cada vez que asoma la cabeza lo quieren esconder, lo

que, sin duda, no le da un marco de gobernabilidad a esa propuesta presidencial".

En ese mismo punto de prensa el diputado Daniel Manouchehri, también militante socialista, sostuvo que "el comunismo no logra convencer a la mayoría de los chilenos, por ende es matemáticamente muy difícil que el comunismo logre presidir este país. Es de sentido común que Carolina Tohá es la candidata que tiene mayores posibilidades de poder derrotar a la derecha".

La apuesta de Jara

Hoy los distintos voceros del comando de Jeannette Jara tienen una misión: no entramparse en discusiones ni polémicas que puedan perjudicar la campaña de la abanderada presidencial comunista.

Esa ha sido la recomendación en el comando, donde apuntan a "no pisar el palito" ante las provocaciones que puedan surgir desde los entornos de Carolina Tohá, Gonzalo Winter o Jaime Mulet.

Por eso, no responder con acusaciones cruzadas se ha seguido casi como una orden de partido en el PC, lo que también ha quedado demostrado con las reacciones de la propia Jeannette Jara a las críticas que ha recibido. Este martes, en conversación con Turno PM, la exministra respondió a la minuta del comando de Tohá que apunta principalmente a que "si gana Jara, gana la derecha" en la primera vuelta presidencial.

"No sé realmente si es una minuta que emanó o no de la campaña de Carolina. Si así fuera, pucha, sería lamentable. (...) Quiero hacer un llamado a quienes estamos de contendor en esta primaria a que nos tratemos con respeto, fraternidad, y que elevemos el nivel del debate", esgrimió Jara, sin entrar en un tono confrontador con su principal adversaria en la contienda electoral del 29 de junio.

En el PC esperan mantener ese diseño durante los días que quedan de campaña, y una de las pruebas de fuego para cumplir con la misión será el debate que, desde primera hora de este miércoles, protagonizarán los cuatro candidatos del oficialismo en radio Cooperativa. Lo lógico, creen en el comunismo, es que los contendores de Jara endurezcan aún más el tono en su contra durante la discusión, como ya ocurrió el lunes pasado en la conversación organizada por Radio Pauta y The Clinic.

Otra de las ideas que se manejan en el comando de Jara es que no les suma responder ante las críticas de personeros como, por ejemplo, Jaime Quintana, pues su vinculación al kirchnerismo argentino no es un mensaje que hoy le afecte al electorado que hoy respalda a la candidata del PC.

De hecho, consideran que ese tipo de discursos podría tener un impacto en el votante más ideologizado, que está más vinculado a una "élite" que no apoya a la carta de Vicuña Mackenna 31.

Por otro lado, para intentar contrarrestar una crítica que sí puede afectar a las aspiraciones del PC, como son las referencias a Daniel Jadue, la decisión es buscar desligarse de su figura.

